
老年人的福利、乡村道路的拓宽和质量

提升、企业转型的配套都是潘荣望关注的焦

点。

“我是一个农村出生的人，对农村的情况

比较了解，虽然现在生活水平提高了不少，但

还是有一部分老年人的生活并不是很理想。”

潘荣望说，目前我市老年人的人口基数较大，

要在短时间内做出很大的改变也许很困难，

但老年人的民生问题是实实在在存在的，也

迫切需要解决，希望能够引起更多人的关注。

作为一名新当选的人大代表，潘荣望为

老百姓发声的愿望很强烈。“我是带着老百姓

的心声来参加两会的，我很希望能够为老百

姓切实解决一些困难。”潘荣望说，很早之前

就从父亲和村民的口中得知，很多农村的道

路特别窄，路况不好，对村民们的出行造成很

大的不便，村民们的出行难题成了他最牵挂

的事情。

“几年前，花街镇有些地方还没有城乡公

交，前两年，村民们听说要开通城乡公交车

了，都很开心，但是因为路太窄，公交车很难

通行，还有一些路段由于老化失修，经常要填

填补补。”潘荣望认为，拓宽和加固农村的道

路，是一件较容易实现的事情，替老百姓解决

生活中的难题，也是他作为一名人大代表应

该履行的职责。

人大代表 潘荣望
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拓宽和加固道路，解决村民出行难

话两会——代表委员这样说

擘画未来谋发展 立足当下话民生
这两天，两会进入到高潮阶段。400 多名来自社会各界的人大代表和政协委员分组讨论，履职

发声，聚民意，话民生，说问题，提建议，句句透露百姓期盼，事事关乎未来发展。

坚持“工业强市”战略不动摇，着力振兴

实体经济；对接中国制造 2025、德国工业

4.0，以质量为中心，加快由“数量第一”向“质

量第一”转变，争创中国质量奖⋯⋯翻阅政府

工作报告，市人大代表孙群帅感受到其中散

发的信心。

孙 群 帅 是 这 届 人 大 代 表 中 的“ 新 生

代”，他对政府工作报告中今后五年如何打造

优越的经济生态这一内容格外关注。

“就像报告中所说的一样，工业兴则永康

兴，工业强则永康强。永康的经济社会发展

离不开工业实体经济的支撑。”孙群帅说，报

告中提到实施“一十百千”工程、实施“流程

改造”等诸多振兴实体经济的有力举措，这为

工业企业发展及转型升级提供了强大的政策

支撑。

“ 很 多 人 说 起 永 康 企 业 ，就 会 想 到 价

格战。确实，一些永康企业以降价来抢占

市场，却忽略产品质量。价格战会使企业

陷入恶性循环，只有提升产品质量，才能

赢得市场信任。”他希望市政府能够持续

发力，促使企业转变观念，以质量打响永

康产品品牌。

工业经济发展离不开创新。“创新需要更

多的年轻人来参与。希望市政府可以搭建更

多的创业创新平台，能够为一些有能力、有想

法的年轻人提供创业机会。同时加大宣传力

度，加强政策支持。”

以质量和创新打造“工业强市”

人大代表 孙群帅

去年我市青年创业大赛上，一个姑娘的“天使之

心”餐厅从众多参赛项目中脱颖而出，拔得头筹。这

次，她作为一名人大代表携着诚意满满的呼声来到

了两会现场，她就是胡玉婷。

“身为弱势群体的一员，我希望能为这个群体

做一些实事。”胡玉婷说，多年来，她不仅关注自身

的发展，更关心弱势群体的生活。尤其是残疾人的

就业、创业，虽然有政府补助，生活基本能保障，但

他们更希望充分燃烧自己，追求人生价值，为社会

做出更大的贡献。

拥有多次创业实战经历的胡玉婷，深知残疾人

的需求，也了解创业这条道路的艰难。去年的青创

大赛，她日以继夜筹划项目，跟自己的团队不断探

讨、修正项目中的各种细节。“虽然腿脚不便，但是我

们也完全可以在创业中取得成功。”从2011年的“玉

亭珠宝”开始，胡玉婷铁了心要在创业这条道路上拼

出一个未来，她也希望有相同志趣的人们都能获得

帮助与肯定。

此次两会，她准备的议案是建议市政府从政策、

技能培训等方面加大对残疾人或残疾人家庭成员就

业、创业的支持力度，也从教育、卫生、出行等多方面

考虑，能够更加方便残疾人的生活。

“残疾人较之健全人缺少一些先天能力，但把这

种残缺理解为一种特点，在社会制度设计过程中把

这些因素考虑进去，多一些帮助，让残疾人的后天努

力能得到回报，这就是我们想要追求的社会意义。”

胡玉婷还谈起了“天使之心”餐厅项目，“这个项目拿

奖之后，今年会进入实施阶段。”尽管还有一些困难，

但她的信心很足。

帮助残疾人创业就业

加快发展普通高等教育

政协委员 叶宇超

“我的提案内容是关于加快发展普通高等教育

的。”初听叶宇超在两会上的发言时，记者有点意外，

原以为他作为一名正逐渐接手家里生意的创二代，

会提与经济发展相关的提案。

“一所大专院校带来的人流必然会给当地的经

济带来巨大的变化，可以轻易地改变区块功能，对周

边也有较强的辐射作用，可以以此为中心对当地进

行功能性建设，成为新的增长点。”叶宇超说。

叶宇超认为，全国有 2000 多家普通高等学校，

金华、义乌、东阳也都有高等院校，但我市作为全国

百强县，至今没有一所普通高等教育的学院，这与我

市的经济地位极不相符。

“事实上，我市作为五金之都，具备一定的办学

基础和优势，尤其是一些企业具有这样实力，可以独

立或者联合办学，这方面广厦、吉利、万里等企业都

有可借鉴的经验。”叶宇超说，通过发展普通高等教

育，不仅能提高永康的知名度和美誉度，还能带动人

才流动，为永康经济发展注入更多活力。

政协委员黄瑶祎的目光聚焦在现代服务

业的发展上。“我市影视产业实现产值 12 亿

元、新增 5 个 3A 级景区和 2 个省级工业旅游

示范基地，我觉得永康在第三产业上还有很

大的发展潜力。”对于永康蓬勃发展的旅游

业和影视行业，黄瑶祎有自己的看法，“众人

皆知永康的制造业很强，现在永康旅游业、影

视行业也发展得好，那我们为什么不尝试着

将这两者结合在一起呢？”

黄瑶祎说，自己对影视行业很感兴趣，身

边也有不少朋友从事影视工作。近几年，我

市影视基地的名声渐大，各剧组纷纷前来拍

摄，在永注册的影视公司越来越多。但在她

看来，永康应该走自己特色的影视道路。“据

我了解，目前省内还没有集中的现代剧拍摄

地。像东阳横店、宁波象山，都是以拍摄古装

剧为主，而我们有四方老厂区这样工业化的

背景，所以我觉得永康可以往打造现代剧拍

摄基地方向发展。”

黄瑶祎的想法不止于此。“有数据统计，

产品软植入在现代生活剧中会占到道具总

数的 30%。如果永康能引进一些热门现代

剧，那么永康的保温杯、家具、厨具、五金产

品甚至汽车，都可以作为品牌软广植入到影

视作品中。这也是对永康制造业的一种推

广。”

将旅游业和影视业结合发展

政协委员 黄瑶祎

人大代表 胡玉婷
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